

November 2020

5000 Brote – Konfis backen Brot für die Welt

Anna wirkt versonnen, wie sie da so den Brotteig knetet, fast ein bisschen meditativ. Nils dagegen bearbeitet die klebrige Masse mit all seiner Kraft. „Das macht der nicht zum ersten Mal“, so der Kommentar des Bäckers. Wohlwollend blickt er den Konfirmandinnen und Konfirmanden über die Schulter.

„5.000 Brote – Konfis backen Brot für die Welt“ ist eine Aktion vom Erntedankfest bis zum 1. Advent, initiiert vom Evangelischen Verband Kirche-Wirtschaft-Arbeitswelt (KWA) in Kooperation mit dem Zentralverband des deutschen Bäckerhandwerks und dem Hilfswerk „Brot für die Welt“. Bäckereien öffnen ihre Backstuben und laden Konfirmandengruppen ein, Brot zu backen. Das frische Brot wird im Gottesdienst von den Mädchen und Jungen verkauft. Mit den Spenden unterstützt „Brot für die Welt“ Bildungsprojekte für Kinder und Jugendliche in Äthiopien, Brasilien und Indien.

Die Aktion ist eine gute Möglichkeit, jungen Menschen das Bäckerhandwerk näher zu bringen. Wie ein Bäcker, eine Bäckerin kneten und formen sie den Teig und erfahren dabei Spannendes über diesen alten, aber immer noch so unverzichtbaren Beruf. Sie lernen dabei, wie eines unserer wichtigsten Lebensmittel entsteht.

Täglich essen wir Brot, oft sogar mehrere Male am Tag. Es schmeckt gut und macht satt. Frisches Brot ist ein Genuss für alle Sinne. Die Bibel erzählt in einer alten Geschichte: Brot labt das Herz. Manchmal ist Brot ein Symbol für Gemeinschaft, wenn Menschen es miteinander essen.



Pastorin Hille de Maeyer

Referentin für Kirche und Handwerk

demaeyer@kirchliche-dienste.de

Bäckerinnen und Bäcker sind stolz auf ihr Handwerk. Von der Produktion bis zum Vertrieb sind sie verantwortlich für das Grundnahrungsmittel Brot. Mit ihrem Wissen und Können hat sich über Jahrhunderte eine Brotvielfalt entwickelt, die 2014 von der UNESCO zum Weltkulturerbe ernannt wurde.



Die Aktion „5000 Brote“ findet seit 2014 statt. In diesem Jahr kann sie, bedingt durch die Corona-Pandemie, mancherorts nur unter veränderten Bedingungen durchgeführt werden. Der Aktionskreis der evangelischen Landeskirchen hat alternative Mitmachvorschläge erarbeitet. So können Bäcker ein Aktionsbrot backen und zum Verkauf anbieten oder mit dem Aktionsplakat in der Bäckerei auf die Aktion aufmerksam machen und damit zu einer Spende einladen.

In der Evangelischen Landeskirche Hannovers wurde am 4. Oktober der Eröffnungsgottesdienst aus einer Backstube in Wietze online übertragen: <https://www.youtube.com/watch?v=ax-6OgjhH0>



Übrigens: Jede, jeder darf spenden.

Spendenkonto: BROT FÜR DIE WELT
Bank für Kirche und Diakonie
IBAN: DE10 1006 1006 0500 5005 00
Stichwort: „Fuenftausend Brote“
(Bitte ausschreiben)

